

## **CEOMT - Centro de Estudios del Trabajo del Maestro Tibetano**

### **Estudio del libro Tratado Sobre el Fuego Cósmico**

#### **Estudios 192 y 194**

#### **SEGUNDA PARTE**

#### **SECCIÓN B**

#### **FUEGO SOLAR**

#### **IV - El Futuro de Manas (continuación)**

Estos temas que van desde la página 381 a la 386, se tratarán en los estudios 192 al 194

#### **Estudio 192**

#### **2. Desarrollo de la Mente Humana**

#### **b. Los Animales, los Hombres y los Rayos (Continuación)**

Estudiaremos ahora el efecto del Rayo entrante, el 7º, en los reinos humano y animal, relacionándolos. Es un tema de profundo interés para el estudiante de ocultismo por dos razones. Se refiere al efecto que tendrá el 7º Rayo en los próximos siglos sobre el reino animal y la evolución dévica. El profundo interés se basa en el hecho de que, por un lado, se trata de una evolución que está inmediatamente detrás de la evolución humana y de la cual el hombre aún no se ha emancipado completamente, y por otro lado, de una evolución paralela, que es de inmensa importancia en el esquema de las cosas (evolución dévica). Nos ocuparemos primero del 7º Rayo y sus efectos en el reino animal.

El hombre sabe prácticamente muy poco acerca de este reino de la naturaleza, a excepción de algunas pruebas científicas acerca de los organismos físicos y algunas afirmaciones ocultas hechas en diferentes épocas. El desarrollo de la conciencia animal y su futuro inmediato aún son muy poco conocidos.

Los hechos ocultos más importantes relacionados con el tercer reino, en relación con este tema, pueden describirse como sigue:

1. El reino animal guarda, respecto del humano, la misma relación que el cuerpo físico denso con los 7 principios; además, encuentra su vínculo de conexión con el hombre gracias a la estrecha analogía que existe entre sus cuerpos objetivos. Este es un hecho obvio y evidente, ya comprobado por la ciencia, en la enorme similitud entre el ADN del hombre y el del chimpancé.

2. El reino animal es el 3er reino (desde el punto de vista esotérico y en cuanto a su relación con la humanidad y secuencia en el tiempo, en términos de evolución) y el aspecto "madre", antes de ser impregnado por el "Espíritu Santo", el aspecto manas. Reflexionen sobre esta similitud y hagan la analogía entre la madre cósmica, la madre del sistema y el aspecto materno mismo, visto en el reino animal, como base de la evolución del hombre. Cada reino de la naturaleza actúa como madre del siguiente en el proceso evolutivo. Cualquier grupo que consideremos, en el curso de la evolución, dará a luz descendencia, que personificará el mismo ideal y recibirá sus formas objetivas en algún plano del grupo anterior, es decir, en el plano en el que el grupo se está manifestando y teniendo como objetivo la mejora y expansión de la conciencia, el ideal

común. Del 3° reino viene el 4°, del 4° surgirá el 5° (la Jerarquía, el reino espiritual, el reino de los iniciados planetarios), recibiendo del anterior:

- a. protección del embrión, como la madre protege a su hijo en su vientre,
- b. la forma,
- c. desarrollo gradual,
- d. nutrición,

hasta que, en cada caso, el bebé humano o el bebé Cristo nazca en la primera iniciación planetaria (la del Nacimiento). Ahí radica una verdad muy esotérica, y aunque se ha reconocido y enseñado, en relación con el 4° y el 5° reinos, la tarea que realiza el reino animal y el lugar que ocupa aún no han recibido el debido reconocimiento.

3. Durante la 3ª raza raíz tuvo lugar la individualización y llegó a existir la unidad autoconsciente llamada Hombre. Trataremos en otra parte, hasta cierto punto, el tema de la individualización y no entraremos aquí en más detalles. Solo queríamos señalar la analogía que esconde la clave de la individualización.

En esta cadena actual, la 4ª, la individualización tuvo lugar durante la 3ª raza raíz, la lemuriana, en la 4ª ronda; nos referimos a una ronda de una cadena de globos (7) y no a la fuerza vital de un Logos planetario que circula por las 7 cadenas de un esquema. Es de particular interés, en la actualidad, que estamos en la 4ª ronda de una cadena y en la 4ª ronda con respecto al esquema de 7 cadenas, es decir, en la 4ª cadena del esquema terrestre. Esto proporcionó posibilidades evolutivas de gran importancia. En la cadena lunar, anterior a la nuestra, la individualización tuvo lugar en la 5ª raza raíz de la 3ª ronda y en la 3ª cadena siguiente a la nuestra, es decir, en la 7ª, la individualización tendrá lugar en la 6ª raza raíz de la 2ª ronda - en cada caso se refiere a la ronda planetaria a través de una cadena de 7 globos. Observemos la ley de la formación en el proceso de individualización. Cuanto más temprana sea la ronda, más tarde será la raza raíz y viceversa. En la cadena lunar, la individualización tuvo lugar en la 3ª ronda, pero en la 5ª raza raíz, la antepenúltima; en la 4ª cadena, se dio en la 4ª ronda y en la 3ª raza raíz, más tarde en vuelta y antes en raza; en la 7ª cadena, la última del esquema terrestre, tendrá lugar en la 2ª ronda y en la 6ª raza raíz, avanzando en la ronda, pero quedando para la penúltima raza. Es obvio que en la 7ª cadena las condiciones serán totalmente diferentes, nuevas y más perfeccionadas, porque en ella nuestro Logos planetario habrá conquistado lo que en este momento es el deseo de su ALMA, la 2ª Iniciación cósmica, que significa el dominio de Su cuerpo astral cósmico, con sus implicaciones inimaginables por el hombre común.

4. En la 4ª raza raíz (la atlante) "la puerta" (como se le llama) entre los 2 reinos se cerró y ningún miembro del reino animal pasó al humano. Su ciclo cesó temporalmente y, expresándolo en términos de fuego o fenómenos eléctricos, los reinos animal y humano se volvieron positivos entre ellos, sobreviniendo la repulsión en lugar de atracción. Todo esto se produjo al haber asumido la potencia del 5º Rayo durante un ciclo extremadamente largo. Esto era necesario, porque el hombre tenía que desarrollarse de forma mental o manásica y trajo como resultado un período de repulsión de las unidades animales, dejando que sus conciencias fueran estimuladas en un sentido astral.

En esta repulsión tenemos la explicación (y una de las menos fundamentales) para la guerra destructiva y el largo período de crueldad que ha habido entre el hombre y los animales. La evidencia se encuentra en el terror que sienten los hombres hacia los animales salvajes, en las selvas y desiertos y el terrible holocausto de vidas humanas que tales animales han provocado durante siglos. Esto no debe olvidarse. Durante miles de años, especialmente antes de la existencia de las armas de fuego, los animales salvajes aniquilaron a hombres indefensos. Si

hubiera estadísticas de esos años, el número de seres humanos muertos alcanzaría una cifra extraordinaria. Ahora, en la era actual, la compensación tiene lugar y el equilibrio se está logrando matando animales. No nos referimos a las crueldades injustificadas cometidas en nombre de la ciencia, ni a ciertas prácticas que, bajo el disfraz religioso, se llevan a cabo en diferentes países.

La fuente de tales barbaridades debe buscarse en otro lugar. Está oculto en el karma de este Ser, que en un período, durante la cadena lunar, ocupó la posición de Entidad Animadora de la Vida Evolutiva del reino animal. Este punto de vista requiere consideración.

Cada uno de los reinos de la naturaleza es la expresión de una Vida o Ser. El hombre, por ejemplo, es la expresión de uno de los hombres celestiales. La suma total de la humanidad (la 4ª Jerarquía) constituye, junto con la evolución dévica, los centros del logos solar, cuando miramos a todo el sistema solar. El reino animal es la expresión de la Vida de un Ser, que es parte del cuerpo del Logos o del Logos planetario, pero no un centro de energía consciente. Hay una analogía en el cuerpo humano, que tiene 7 centros de fuerza o energía y también otros órganos, de los cuales la manifestación objetiva depende en menor grado. Esta entidad se manifiesta a través del reino animal, del cual es el Alma animadora, ocupando un lugar preciso en el cuerpo planetario logoico. Esta es una insinuación que hasta ahora no se ha dado exotéricamente y se recomienda a los estudiantes que la consideren cuidadosamente. Añadimos que algunas de las tragedias que actualmente acompañan a la existencia, se centran kármicamente en las relaciones temporalmente deficientes entre una Entidad que ha dominado durante un período de la 3ª cadena, la lunar, y la que ocupa una posición análoga en esta 4ª cadena, la terrestre. Esta última es la suma total del principio humano más bajo, si consideramos el cuerpo físico denso o animal del hombre como un principio. En este desacuerdo está la indicación de las crueldades que el hombre comete contra los animales.

Hemos expuesto 6 afirmaciones esotéricas (4 numeradas más 2 sin numerar) con respecto al reino animal, el 3º reino de la naturaleza, que se relaciona con el pasado. Haremos otra declaración, para considerar inmediatamente el presente y prever ciertas eventualidades, que pueden esperarse en el futuro.

## **Estudio 193**

### **2. Desarrollo de la Mente Humana**

#### **b. Los Animales, los Hombres y los Rayos (Continuación)**

Como ya se ha visto, el reino animal ha recibido una oportunidad en la 3ª raza raíz de nuestro globo, la Tierra, logrando la individualización muchos de sus miembros. En la 4ª raza raíz (la atlante) las puertas para la individualización se cerraron temporalmente y, por lo tanto, ha ocurrido algo análogo a lo que ocurrirá en la 5ª ronda en relación con el hombre, en el llamado "Día del Juicio". En la época atlante las vidas que componían el reino animal se dividían en dos grupos:

- El grupo de vidas que "entraron" y, a medida que pasaban la ola de vida a través de ellos, se les permitió encarnar en la Tierra en forma animal y evolucionar gradualmente.
- El grupo restante ha sido rechazado, temporalmente inactivo y no se manifestará físicamente hasta la siguiente ronda.

En el 4º reino, el humano tendrá una división similar durante la 5ª ronda y las vidas de este reino serán sometidas a una prueba similar: algunos entrarán y continuarán su evolución en la Tierra, mientras que otros serán rechazados y entrarán en un pralaya momentáneo.

Después de que 3/4 de las unidades animales fueron rechazadas en la 4ª raza raíz, las Tríadas inferiores restantes, es decir, 1/4, continuaron su camino, con la promesa de que, a su debido tiempo, todas tendrían la oportunidad y la garantía de lograr su propia realización en la siguiente ronda, la 5ª. Así como las Mónadas humanas que "entrarán" en la 5ª ronda pasarán al 5º reino (la Jerarquía, el reino espiritual) o responderán a su vibración, antes del final de la 7ª ronda, de manera similar las Mónadas animales (si se permite usar tal término) que entraron en la 4ª ronda, lograrán la individualización durante la 5ª y entrarán en el 4º reino. Esto se hará gracias al fuerte impulso manásico, que caracterizará todo el ciclo de la 5ª ronda, lo que permitirá la individualización por el debido crecimiento evolutivo, no siendo necesario un estímulo eléctrico similar al de la era lemuriana.

Desde que la gran división en el reino animal tuvo lugar en la 4ª raza raíz, este reino ha estado principalmente ocupado estimulando y desarrollando el deseo, kama. Este es el fundamento del esfuerzo que la Fraternidad (la Jerarquía), ayudada por el hombre, para intensificar el instinto emocional (el aspecto del amor embrionario), a través de la segregación de los animales domésticos y la consiguiente acción del magnetismo o energía radiante humana, en la 3ª espirilla de los átomos de las Tríadas inferiores en los animales. La totalidad de los animales domésticos, las unidades animales que están en el contacto más íntimo con el hombre, forman el centro cardíaco del cuerpo de esta gran Entidad, que constituye la vida del reino animal. Del corazón fluyen todas las influencias que, con el tiempo, impregnarán todo el cuerpo. Tales unidades finalmente se separarán del alma del grupo cuando la puerta del reino humano se reabra en la próxima ronda.

Ahora consideraremos el presente inmediato y la llegada del 7º Rayo de Magia Ceremonial. El efecto que producirá en el reino animal la fuerza de este rayo será mucho menor que en el humano, porque sin embargo no está preparado para responder a la vibración del Logos Planetario de Urano, Señor del 7º Rayo y no será hasta la 6ª ronda, cuando Su influencia producirá grandes acontecimientos. Sin embargo, se pueden observar ciertos efectos. Debido a la creciente actividad de la evolución dévica, especialmente la de los Devas Éter (Devas Violetas), se alentará a los constructores más pequeños a construir más fácilmente cuerpos que respondan mejor, por lo que los cuerpos etéricos de hombres y animales y su respuesta a la fuerza o prana (los fuegos) serán más apropiados. Durante la 6ª subraza las enfermedades conocidas en ambos reinos disminuirán materialmente, debido a la respuesta pránica (a los fuegos) de los cuerpos etéreos. Esto también traerá cambios en el cuerpo físico denso. Tanto el cuerpo de los hombres, como el de los animales, serán más pequeños, más refinados, más sutilmente sintonizados con la vibración y, en consecuencia, mejor adaptados para expresar el propósito esencial. Para entender cuál es este propósito esencial, debemos recordar que la 6ª subraza de la 5ª raza raíz tendrá el propósito de desarrollar la mente abstracta, con el fin, en el futuro, de ser el instrumento del budi. Para que esto ocurra en el cerebro físico, es necesario que la parte etérica de este cerebro sea muy activa, con el fin de transmitir las vibraciones fielmente y estimular las neuronas.

Debido al reconocimiento por el hombre del valor de los mantras (sonido) y su comprensión del verdadero ceremonial de la evolución, junto con el uso del sonido y el color, el reino animal será mejor entendido, mejor entrenado, utilizado y tratado. Ya tenemos pruebas de ello. Por ejemplo, en las revistas actuales hay historias constantemente publicadas que se relacionan con la psicología de los animales y su actitud mental hacia el hombre. A través de ellos y gracias a la fuerza del 7º Rayo, el hombre puede (si quiere) sentir una simpatía mucho más profunda por

sus hermanos de grado inferior. Dirigiendo así su fuerza mental sobre los animales, el hombre estimulará la mentalidad latente en ellos, lo que los llevará a su debido tiempo a la crisis de la próxima ronda. Los estudiantes ocultistas deben prestar mayor atención al efecto que la conciencia de un grupo produce sobre otro y estudiar cómo hacer avanzar lo inferior, a través del poder estimulador del superior.

Estas últimas informaciones del Maestro Djwal Khul son de tal importancia, que merecen ser investigadas y consideradas más a fondo, especialmente en lo que respecta a su actualización, ya que el libro fue escrito alrededor de 1925 y estamos en 2005. Este desarrollo se vuelve aún más necesario, porque el Maestro dará en seguimiento informaciones muy valiosas sobre la ayuda de un reino sobre otro inferior, en el proceso evolutivo, informaciones que, probadamente, estimularán nuestra evolución.

Lo haremos en el próximo estudio.

## **Estudio 194**

### **2. Desarrollo de la mente humana**

#### **b. Los Animales, los hombres y los Rayos (Comentarios)**

Ahora haremos consideraciones sobre lo que se informó anteriormente, con referencia a la acción del 7º Rayo sobre el hombre y el reino animal. El Maestro Djwal Khul declaró que la nota clave del desarrollo del reino animal en contacto con el hombre será la emoción, lo que significa la dinamización del átomo astral permanente (en particular su 3ª espirilla). Con esta dinamización, tendrá lugar la coordinación y organización del cuerpo astral del animal, en el que se encuentra instalada una Tríada inferior conectada a una Mónada, planeada para entrar en el reino humano. Explicando mejor, la materia astral que rodea el cuerpo físico del animal inicia un proceso de mejora de su organización, con vistas a la formación de los centros de fuerza (chakras) y una expresión, cada vez más, de los sentimientos que el hombre puede inducir en el animal. La unidad mental permanente de la tríada inferior instalada en el animal también recibe las influencias del hombre, pero el énfasis está en el cuerpo astral. Es obvio que la intensificación de las emociones en el animal provocará estímulos en la unidad mental permanente, ya que la emergencia del Ego o Alma ocurrirá por la fuerte acción de esa unidad. Una vez que el Ego nazca en la ronda actual, continuará su evolución en el campo de la mente, dentro del plan de la Jerarquía y con su ayuda y la del hombre, para que, en la siguiente ronda, la 5ª, las condiciones de su incipiente cuerpo causal permitan la construcción del Loto Egoico por los Ángeles Solares, una construcción que será ayudada, en el plano físico, por el reino humano en la Tierra en la 5ª ronda.

Esto significa que el reino humano hará el trabajo que los Kumaras, del esquema de Venus, hicieron con la raza lemuriana, en su tercera subraza, hace 18 millones de años, con motivo de la individualización en la ronda actual. En otras palabras, en la 5ª ronda, el hombre estimulará la chispa de la mente en el hombre animal, dentro de la fuerte influencia manásica de la 5ª ronda.

Podemos deducir de todo esto que el hombre que estimula en el animal la emoción y el pensamiento, estará haciendo un excelente trabajo para el reino animal, ya que su cuerpo astral se organizará, así como su unidad mental permanente se volverá más activa, preparándose para el gran evento, que es el nacimiento del Ego. De hecho, es un gran evento para la Mónada, la propietaria de la Tríada inferior instalada en el animal. Tenemos la gran responsabilidad del reino humano con el reino animal. Pero no es sólo en esta ayuda a la individualización donde

reside la responsabilidad del hombre. Cuando consideramos que el reino animal es el cuerpo de expresión en los mundos densos de una gran Entidad, que tiene un propósito necesario para su evolución y una función dentro del cuerpo del Logos planetario, nos damos cuenta, con toda claridad, de que el hombre tiene que respetar todo el reino animal, siempre viendo en él, sea cual sea el animal, doméstico o no, una excelsa Entidad evolucionando, en busca de un objetivo, de la misma manera que el hombre. El ser humano debe reconocer que no es el dueño de los reinos de la Naturaleza, sino un huésped, que la utiliza para evolucionar y lograr su objetivo, pero este uso tiene que hacerse, y puede, manteniendo todo el respeto y consideración que los otros reinos merecen.

El hombre no puede olvidar que existe una entidad, llamada Espíritu planetario, que no es el Logos planetario, una entidad que se encuentra en el ciclo de descenso a lo más denso y que se nutre de las densas vibraciones generadas por los reinos mineral, vegetal, animal y humano, estando por tanto vinculado a estos reinos. Cualquier agresión contra uno de estos reinos por parte del hombre provoca en este Espíritu planetario una reacción, que puede ser perjudicial para el hombre. Por lo tanto, que los hombres abran los ojos y respeten todos los reinos de la naturaleza, incluido el reino humano mismo.

En la 6ª subraza de nuestra 5ª raza raíz, una sub-raza de la que ya hay ejemplares, veremos los efectos de la acción conjunta de los Rayos 7º, 5º y 4º, junto con la acción menor del 6º. La intensa acción del 7º Rayo se sentirá en la belleza y resistencia de los cuerpos físicos, en los reinos animal y humano, por el mejor trabajo de los Devas violetas en los cuerpos etéreos.

Actualmente tenemos pruebas de las predicciones del maestro Djwal Khul. Vemos animales que muestran sentimientos altos, como perros que exponen sus propias vidas para salvar a los niños y a sus dueños. También sabemos de casos de animales, que demuestran un grado inusual de inteligencia. Veremos cosas más estupendas cuando más estudios de los efectos del sonido y el color en los animales vayan más allá.

Aunque el Maestro no ha dicho nada acerca del reino vegetal, es evidente, basado en Sus enseñanzas, que este reino también se beneficiará si hacemos las siguientes consideraciones:

- El 7º Rayo es el de mayor aproximación entre el Espíritu y la materia.
- El reino vegetal es el cuerpo de expresión en la materia de una Entidad, lo que es una aproximación entre el Espíritu y la materia.

Por lo tanto, este reino también se verá benévolamente afectado por la acción del 7º Rayo, lo que nos lleva a concluir que también veremos formas más bellas y útiles en el reino vegetal, lo que refuerza la necesidad de que el hombre respete este reino.